



Abend -

Zeitung.

130.

Donnerstag, am 1. Junius 1820.

Dresden, in der Arnoldischen Buchhandlung.
Verantw. Redacteur: E. G. Th. Winkler. (Th. Hell.)

Die Erscheinung.

Aus dem Paradies verstoßen
Weint das erste Menschenpaar,
Keine Himmelslüftchen kosen
Mehr mit Eva's Lockenhaar.

Thränen in den trüben Blicken
Flieht sie den geliebten Mann,
Den sie nimmermehr beglücken,
Den sie nur beklagen kann.

Doch ein nie empfundnes Beben
Fällt das Herz mit Schmerz und Lust,
Ach sie fühlt, ein zweites Leben
Regt sich unter ihrer Brust.

Junge Nachtigallen flöten
Durch des Myrthenhaines Nacht,
Als mit staunendem Erröthen
Eva aus dem Traum erwacht.

Sieh, es liegt auf weichem Moose
Zart ein Kindlein vor ihr da,
Gleich der ersten jungen Rose,
Die der Frühling keimen sah.

Wärest du mir nie geboren,
Küßt sie mit bethrüntem Blick,
Daß ich dich so schnell verloren,
Paradies mit deinem Glück!

Könntest Balsamlüste trinken!
Himmel, ach verzeihst du nie?
Goldne Früchte sah ich winken,
Und der Liebe pflückt' ich sie!

Eva spricht's und in den Zweigen
Bei des Mondes Silberschein
Hört sie leise Tritte sogleichen,
Näher kömmt's im Myrthenhain.

Und in leuchtendem Gewande
Nah't ihr eine Lichtgestalt,
Wie ein Lied im Engellande
Ihrer Lippe Rede halt:

Was dem Himmel heimgefallen,
Sieh', ich bring' es Dir zurück,
Finde in des Kindes Fallen
Wieder Dein verlornes Glück!

Süßes, heiliges Verlangen
Weihe Deiner Liebe Bund!
Und sie küßt des Kindes Wangen
Mit dem rosig blüh'nden Mund.

Habe Dank! nach langem Harne
Küßt mit Freude Du den Sinn!
Ruft die Mutter, und die Arme
Streckt sie nach dem Kindlein hin.

Sanft in heißem Liebesstreben
Küßt Eva ihren Sohn,
Da, wie Blumenduft' entschweben,
War die Lichtgestalt entflohn.

Aber durch des Haines Blüthen
Tönt es sanft und inniglich:
Schwesterngruß mir Engel bieten,
Mutterliebe nennt man mich.

Gustav Hasper

Die Eroberung von Mexico.

(Fortsetzung)

Was sichts Dich an, kacker Bube? fragte Cortez
befremdet, und Alderete, der dem gefangenen König
die frühere Kriegslust und das eigne Versehen nicht
verzeihen konnte, von Nachsicht fast noch heftiger
gespornt, als von Golddurst und Dienstpflcht, fiel